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10日上午9：30，来自西
南片区的100多名居民代表
在军休大厦三楼齐聚，共同
见证西南片区发展论坛的召
开。今年，西南片区发展再提
速，刘长山路和白马山东路
相继开通，世茂原山小学也
已经封顶，引进白马创智谷
重点项目，续建白马山山体
公园……片区居民对片区未
来发展也充满期待。

论坛现场，山东师范大
学城市与房地产研究中心主
任、山东师范大学商学院教
授程道平做了主题演讲。程
道平介绍到，西南片区的部
分道路现已通车，整个片区
路网正在完善。路网通畅后，
对西南片区建设发展和价值
提升，有着积极的影响。

“西南片区的发展定位
正在提升，是主城区西南部
的门户，是济南主城区最明
显的区域价值洼地。”程道平
说。他认为，随着以后交通改
善、新产业能量导入，以及棚
户区、城中村改造等持续推
进，片区区域增值的潜力非
常巨大的。

随后，山东师范大学城
市与房地产研究中心主任，
山东师范大学商学院教授程
道平、党的十九大代表张刚、
世茂集团山东地区公司济西
事业部总经理夏鹏、山东融

汇置业副总经理曾健共同上
台，一起探讨如何打造“宜居
西南”。

张刚认为，西南片区蝶
变就是市中一体化的蝶变。

“片区蝶变的重要前提就是
交通改善。如果没有交通改
善，就谈不上我们西南片区
的发展。”他说。他认为，王官
庄片区、白马山片区、七贤片
区等等，共同构成了济南市
的西南门户，应该把这几个
地方统筹到一个大盘子里，
这个区域化中心要高起点规
划、高起点发展。

“居民的幸福感、归属
感、荣誉感，应该在整个区域
中心共同发展的基础上获
得。所谓共同发展，就是要实
现‘宜商、宜居、宜业’三个适
宜，真正打造、擦亮西南大门
户。”张刚说。

未来西南片区将成为济

南的宜居之城。作为首个来
到西南片区建设的企业代
表，世茂地产见证了西南片
区的发展。世茂集团山东地
区公司济西事业部总经理夏
鹏作为企业代表上台，畅谈
自己对片区开发的看法。

夏鹏说，最早世茂和市
中结缘是在2013年，在融合、
助力和升级三个关键词的引
领下，世茂集团通过教育、交
通、生态等各项配套设施的
建设，促进片区发展。

同样是西南片区的开发
企业，融汇城也为西南片区的
发展贡献力量。山东融汇置业
副总经理曾健也畅谈企业开
发的经验和成绩。曾健说，整
个西南片区的路网、配套以及
居民生活水平都在不断提高。

“西南片区一定是济南市居民
生活的理想之城，我们对它充
满信心。”曾健说。

西西南南门门户户蝶蝶变变宜宜居居之之城城
2018济南西南片区发展论坛召开

市中大拆迁，
200万方城市焕新

2018年济南市市中区征
收拆迁项目中，已明确拆迁
户数5692户、城市更新面积
234 . 41万平方米，白马山片
区作为拆迁主战场完成供地
300亩。

重大项目引进，
增加区域配套

据了解，市中区与海尔
签约，将建设“海尔创智谷”，
该项目包括智慧生活、双创、
金融、文化传媒等板块，重大
项目引进，必将增加区域配
套，提升区域价值。

刘长山路开通，
片区路网雏形已现

2018年6月30日，南辛庄
西路到白马山隧道东口路段
实现双向通车，届时，从二环

西路到南辛庄西路车程只需
10分钟，长清大学城至市区
多了一条直达通道，沿白马
山东路可轻松直达刘长山
路，顺畅连接二环西路，贯通
城市多条主干道，便捷出行，
通达全城。

山体公园建设，
提升绿化环境

济南2018年开工建设山
体公园20处，2020年全部建
成。其中包括白马山山体公
园。山体公园的建设，将有利
于提升片区居民的生活体验
环境，在实施高标准绿化提
升的同时，兼顾休闲健身，适
度规划建设健身路径、休闲
设施和服务设施，建成后将
为市民打造更好的生活和休
闲环境，让广大市民有更多
的绿色获得感和幸福感。

世茂小学的建设，
周边教育配套完善

今年年中，白马山片区
内的世茂原山小学目前主体
已经封顶，据悉，今年9月，学
校将移交给市中区教育局，
学校开学也指日可待。

世茂原山小学的建立，
标志着市中区优质教育资源
东西部逐步平衡，将提升片
区教育质量，进一步解决世
茂原山首府孩子们就近上学
的问题，同时也为白马山区
域优质基础教育打开新的篇
章。

截至到今年，首届西南
片区论坛的规划已基本完
成，城市的更新，将对提升居
民生活品质、推动区域产业
升级的作用至关重要。

片区内的世茂原山首
府，是世茂集团匠筑的62万
メ品质生活社区，涵盖高层、
小高层、洋房等多种业态。小
区目前已经入住业主1000余
户，现在在售的为三期住宅，
位于社区中心位置，环绕中
央景观公园，目前售价14500
元/メ起。

8月10日上午，由
齐鲁晚报、齐鲁壹点主
办的“西南蝶变 宜居
之城——— 2018济南西南
片区发展论坛”在济南
军休大厦举办，来自政
府、高校、企业的代表
共聚一堂，共话片区发
展。此次论坛参会单位
包括济南市市中区、济
南市交通委等。党的十
九大代表、高校专家、
世茂、融汇等片区企业
代表也为片区发展建言
献策。

本刊记者 孙慧丽

程道平介绍，西南片区的部
分道路现已通车，整个片区路网
正在完善。路网通畅后，对西南

片区建设发展和价值提升，有着
积极的影响。“西南片区的发展
定位正在提升，是主城区西南部
的门户，是济南主城区最明显的
区域价值洼地。”程道平认为，随
着以后交通改善、新产业能量导
入，以及棚户区、城中村改造等
持续推进，片区区域增值的潜力
非常巨大的。

◆ 程道平

张刚认为，西南片区蝶变就
是市中一体化的蝶变。“片区蝶
变的重要前提就是交通改善。如
果没有交通改善，就谈不上我们
西南片区的发展。”他认为，王官

庄片区、白马山片区、七贤片区
等等，共同构成了济南市的西南
门户，应该把这几个地方统筹到
一个大盘子里，这个区域化中心
要来高起点规划、高起点发展。

“居民的幸福感、归属感、荣誉
感，应该在整个区域中心共同发
展的基础上获得。所谓共同发
展，就是要实现‘宜商、宜居、宜
业’三个适宜，真正打造、擦亮西
南大门户。”

◆ 夏鹏

夏鹏说，世茂最早和市中结
缘是在2013年，世茂集团本身就
是一个很有责任感的企业，本着
一个梦想，就是成就生活品质、
塑造城市梦想，是塑造这样一个
梦想，吸引到他们来到市中区西

南角投资兴业。
“结合世茂集团的理念，我

们想在市中区深耕，最后结合城
市更新、结合新旧动能转换、结
合“产、城、人”的理念，我们能够
给整个市中区西南角，给济南的
系大门能够再增添一份亮色，增
砖添瓦，注入我们整个世茂集团
的一份绵薄之力。”在融合、助力
和升级三个关键词的引领下，世
茂集团通过教育、交通、生态等
各项配套设施的建设，促进片区
发展。

曾健说，整个西南片区的路
网、配套以及居民生活水平都在
不断提高。“西南片区一定是济

南市居民生活的理想之城，我们
对它充满信心。”曾健说。

“我认为整个融汇城在成
长，我们的二环西、西南片区在
成长，我们西南片区的居民生活
也在成长。我相信在不久的将
来，我们跟世茂开发的西南片
区，一定是这个济南市居民的生
活的理想之城，我们对它是充满
信心的。

西西南南片片区区的的生生活活又又将将有有新新变变化化
在2016年7月29日，首届西南片区规划发展论坛上，公布了西南片区控规修编的历程

和片区规划亮点。在这两年期间，又有那些项目已经落地了呢？
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